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Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Frau Abgeordnete Dr. Kristin Brinker (AfD)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/13167

vom 8. September 2022

über Schulneubau – Was macht die HOWOGE?

________________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Welche Schulneubauten sind an welchen Standorten aktuell durch die HOWOGE in Planung? (Bitte nach
Bezirk aufschlüsseln)

Zu 1.: Folgende Schulneubauten befinden sich in Planung durch die HOWOGE:

Bezirk Mitte:

01Yn01, Gymnasium Schulstraße: Neubau Gymnasium mit Sporthalle; 13347, Schul-

straße 97

Bezirk Friedrichhain-Kreuzberg:

02Y03, Heinrich-Hertz-Gymnasium: Ersatzneubau; 10243, Müncheberger Straße 8
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Bezirk Spandau:

05Kn02, Neubau Gemeinschaftsschule Inselstadt Gartenfeld: Neubau mit Sporthalle;

13599, Gartenfelder Straße

05Yn01, Gymnasium Rhenaniastraße: Neubau Gymnasium mit Sporthalle; 13599,

Rhenaniastraße 35

Bezirk Tempelhof-Schöneberg:

07Kn02, Integrierte Sekundarschule Eisenacher Straße: Neubau ISS mit Sporthalle;

12109, Eisenacher Straße 53

Bezirk Treptow-Köpenick:

09Kn01, Schulzentrum Adlershof: Neubau Gemeinschaftsschule mit Sporthalle; 12487,

Hermann-Dorner-Allee/Eisenhutweg

Bezirk Marzahn-Hellersdorf:

10Kn04, Integrierte Sekundarschule Garzauer Straße: Neubau ISS mit Sporthalle; 12683,

Garzauer Straße 30

10Yn02, Gymnasium Erich-Kästner-Str.: Neubau Gymnasium mit Sporthalle; 12619,

Erich-Kästner-Str. (ggü. 41)

Bezirk Lichtenberg:

11Gn18, Grundschule Rosenfelder Ring: Neubau Grundschule mit Sporthalle; 10315,

Rosenfelder Ring

11Gn19, Grundschule Rheinpfalzallee: Neubau Grundschule mit Sporthalle; 10318,

Rheinpfalzallee 83, 91-93

11Kn02, Integrierte Sekundarschule Am breiten Luch: Neubau ISS mit Sporthalle; 13053,

Am breiten Luch 3/Rotkamp 53

Bezirk Reinickendorf:

12Gn03, Grundschule Kurt-Schumacher-Quartier: Neubau Grundschule mit Sporthalle;

13405, Kurt-Schumacher-Damm

12Kn01, Integrierte Sekundarschule Kurt-Schumacher-Quartier: Neubau ISS mit Sport-

halle; 13405, Kurt-Schumacher-Damm
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2. Welche Schulneubauten sind an welchen Standorten bereits durch die HOWOGE im Bau? (Bitte nach Be-

zirk aufschlüsseln)

Zu 2.: Folgende Schulneubauten befinden sich im Bau durch die HOWOGE:

Bezirk Lichtenberg:

Li 11Kn01, Integrierte Sekundarschule Allee der Kosmonauten: Neubau ISS mit Sport-

halle; 10315, Allee der Kosmonauten 20-22

Li 11Yn01, Gymnasium Allee der Kosmonauten: Neubau Gymnasium mit Sporthalle;

10315, Allee der Kosmonauten 20-22

Darüber hinaus werden bzw. wurden vor den Hochbaumaßnahmen bereits grundstücks-

vorbereitende Baumaßnahmen (Abbruch, Altlastenbeseitigung, Rodung, Bodenaustausch

und Medienerschließung) durchgeführt. Es handelt sich um die nachfolgenden Maßnah-

men:

Bezirk Mitte:

01Yn01, Gymnasium Schulstraße: Neubau Gymnasium mit Sporthalle; 13347, Schul-

straße 97

Bezirk Tempelhof-Schöneberg:

07Kn02, Integrierte Sekundarschule Eisenacher Straße: Neubau ISS mit Sporthalle;

12109, Eisenacher Straße 53

Bezirk Lichtenberg:

11Gn19, Grundschule Rheinpfalzallee: Neubau Grundschule mit Sporthalle; 10318,

Rheinpfalzallee 83, 91-93

11Kn02, Integrierte Sekundarschule Am breiten Luch: Neubau ISS mit Sporthalle; 13053,

Am breiten Luch 3/Rotkamp 53

3. Besteht die Überlegung, den Geschäftsbereich Schulbau in eine Tochtergesellschaft der HOWOGE aus-

zulagern? Wenn nein, weshalb?

Zu 3.: Es bestehen derzeit keine Überlegungen, den Geschäftsbereich auszulagern.
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4. Ist es zutreffend, dass bei der HOWOGE eine Tiefenprüfung durch eine Wirtschaftsprüfungsgesellschaft
stattgefunden hat? Wenn ja, weshalb und mit welchem Ergebnis?

Zu 4.: Es fand keine Tiefenprüfung durch eine Wirtschaftsprüfungsgesellschaft statt.

5. Welche Gründe waren für die HOWOGE maßgeblich, ihre Bilanzierung auf IFRS umzustellen??

Zu 5.: Die International Financial Reporting Standards-Bilanzierung wurde für das Seg-

ment Wohnen eingeführt, um kurzfristige umfangreiche Kapitalbeschaffungen zu ermögli-

chen. Für die Finanzierung des Segments Schulbau spielt die Bilanzierung nach IFRS

keine Rolle.

Berlin, den 26. September 2022

In Vertretung

Alexander Slotty

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie


